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CRISIS Y EXPANSIÓN 

 
por Nazanin Zohdi 

 

Si me lo permiten, me gustaría comenzar esta charla con esta frase de la Astrología Esotérica: "No 
rehúyan estas crisis por duras y difíciles que parezcan ser. Son difíciles, pero no olviden que el hábito 
de enfrontar las crisis ha estado largamente establecido en la conciencia de la humanidad. El hombre 
tiene el "hábito de las crisis", si puedo denominarlo así. Sólo son puntos para alcanzar la fortaleza, el 
propósito, la pureza, el móvil y la intención del alma. Cuando son superadas evocan confianza y 
producen una amplia visión. Fomentan la compasión y la comprensión, porque el dolor y el conflicto 
interno que han engendrado nunca se olvidan, pues extraen su fuerza de los recursos del corazón y 
liberan la luz de la sabiduría dentro del campo del conocimiento, enriqueciéndose el mundo". 
 

Esta es una frase significativa sobre las crisis. Dice que "el hábito de las crisis" pone a prueba la 
fortaleza, el propósito y el móvil de una persona y "evoca confianza y también produce una amplia 
visión. Las crisis fomentan la comprensión y la compasión, y se puede entender el dolor y el conflicto 
interno, y finalmente liberar la luz de la sabiduría dentro del campo del conocimiento". 
 

La historia de mi vida se parece al proceso mencionado y cuando miro hacia atrás, veo que no tuve un 
día normal como mucha gente, y ahora estoy realmente acostumbrada a vivir en crisis y esto se ha 
convertido en parte de mi ritmo de vida. A veces, cuando la gente me cuenta su vida, sus penas y los 
problemas con los que luchan, es como si estuviera viendo mis recuerdos; sus experiencias de hoy son 
como mis recuerdos del ayer. Ahora, las crisis se han convertido en un juego para mí y disfruto de este 
divertido juego, ¡es como ir en una montaña rusa!  
 
Quizás muchos de ustedes sepan que nací en Irán y que sólo era una niña cuando se produjo la 
revolución de 1979 y luego comenzó la guerra en 1980, cuando las fuerzas armadas iraquíes atacaron 
a Irán. Hubo una crisis económica que dejó a Irán en ruinas con todas las víctimas de la guerra. Así 
que mucha gente emigró a países europeos y americanos, entre ellos la mayoría de mis familiares, 
amigos y parientes. Durante mi estancia en Irán, fui testigo de dos terribles terremotos y de la muerte 
de muchas personas. Constantemente tuve conflictos y desafíos a las creencias religiosas, sociales y 
culturales entre mi pasado y mi presente. Me refiero a cómo la revolución y la conmoción de la guerra 
afectaron nuestras vidas: lo que éramos en el pasado y en lo que nos hemos convertido después, y 
hacia dónde se dirigía el mundo. Después de un par de años, yo también emigré y me sucedieron las 
historias de la inmigración: la historia de olvidar quién eres, empezar de cero y construir una nueva 
vida en un nuevo mundo. Es como una muerte y un renacimiento. Para mucha gente, pueden ocurrir 
en la vida una o dos de estas crisis y trágicos percances, pero para mí fue como vivir en un torbellino. 
No soy muy mayor, pero en los últimos 40 años han sucedido tantos acontecimientos importantes, 
uno tras otro, que a veces pienso ¡qué mayor soy! Desde ver el cometa Halley hasta el viaje a Marte y 
el descubrimiento del telescopio James Webb, desde la caída del Muro de Berlín hasta la formación de 
la Unión Europea, o desde la invención de los teléfonos inteligentes hasta vivir con mascarillas y 
trabajar desde casa. 
 

Todos estos acontecimientos y crisis externas me hicieron aprender desde mi más tierna infancia a 
vivir en dos mundos diferentes y a conocer también el mundo interno. Estábamos en guerra cuando 
empecé mis estudios, y tenía que estudiar y escribir mis deberes a la luz de las velas bajo los ataques 



de las bombas, mientras en el otro lado del planeta, ¡la gente estaba desesperada por ver el espectáculo 
de Michael Jackson! En una situación de crisis como ésta, mi madre desempeñó un papel importante 
y fue como un faro para mí. Siempre me animaba a leer libros y me leía biografías de personas famosas 
y exitosas del pasado. Me contó que muchos científicos, escritores, inventores y artistas también 
estudiaron, trabajaron y escribieron en la oscuridad, a la luz de las velas, y me dijo que yo podía hacerlo. 
En consecuencia, me interesé mucho por el mundo antiguo y el pasado, porque el mundo nuevo y 
externo y todo lo que contenía era intimidante y se movía tan rápido que parecía inaccesible, 
especialmente para nosotros en Irán con las situaciones forzadas no deseadas en las que vivíamos. Por 
ello, los libros se convirtieron en mis mejores amigos y me hicieron adentrar en el mundo de la ciencia 
y la investigación. 
 

Al cabo de un tiempo, dos acontecimientos importantes provocaron grandes cambios en mi vida y 
trajeron graves crisis a mi vida, pero estas crisis me ayudaron a crecer y a avanzar en la dirección en la 
que me encuentro ahora. Quiero decir, que no estoy en este camino sólo por mi inspiración o deseo, 
sino que estoy aquí por la creencia, la confianza y la responsabilidad que siento hacia este camino. 
 

El primero empezó con un sueño. Cuando me preparaba para los exámenes de acceso a la universidad 
de medicina, este sueño me hizo cambiar el rumbo de mi vida y, en lugar de ciencias médicas, elegí 
estudiar traducción y lingüística inglesas. En mi sueño, vi los ojos azules más hermosos, luminosos y 
profundos del mundo. Sentí un profundo amor y afecto en el océano de esos hermosos ojos azules. 
Me encontré nadando en el océano hacia el Sol Dorado en el horizonte. De repente, me pusieron una 
llave en la mano y me pidieron que abriera con ella los corazones de la gente, y que para hacerlo era 
necesario aprender el lenguaje de los corazones. Cuando oí "lenguaje", pensé que debía estudiar 
idiomas. Quizá ahora suene un poco raro, pero en aquel momento estaba segura de ello y nada podía 
hacerme cambiar de opinión. Al final, decidí estudiar inglés porque era la primera lengua de 
comunicación en el mundo. Tomar esta decisión no fue nada fácil y pase por muchas crisis, como tener 
que convencer a mi familia y afectó mi relación con mis amigos. Supuso cambiar a la gente que me 
rodeaba, mi entorno vital, mis aficiones y mis planes de vida normales: todo cambió. Fue una situación 
muy difícil y complicada para una joven veinteañera, sobre todo en Irán. Quizá ahora parezca extraño, 
pero este periodo de crisis duró los siguientes veinte años y cada día estaba más decidida a seguir por 
este camino, a aprender y descubrir más, aunque me sentía sola y la gente se burlaba de mí, pero había 
un deseo en mi corazón que me llevaba por este camino, ¡por el recuerdo de esos ojos familiares y 
afectuosos! 
 

Desde entonces, hasta que cumplí casi 40 años, no tuve rutina diaria y me entusiasmaba saber más y 
leer más; para descubrir los ojos con los que había soñado y qué significaba el lenguaje del corazón. 
Al mismo tiempo, me familiaricé con las ciencias esotéricas y comencé a leer los libros disponibles de 
Madame Blavatsky y Alice Bailey. Estudié muchos cursos y conocí y trabajé con maestros místicos en 
Irán, y más tarde, tuve experiencias especiales y personales, pero no sabía lo que estaba haciendo y 
cuál era mi misión. Tenía algunos conocimientos de temas esotéricos, pero en algún momento me di 
cuenta de que eran superficiales. Esto me confundía, me ponía de mal humor y me desmotivaba. En 
cierto sentido, me estaba preparando para que se produjera un acontecimiento concreto que me 
mostrara dónde estaba, qué estaba haciendo y cuál era mi propósito y misión... Hasta ese momento 
estaba decepcionada y, en cierto modo, enfadada con todo el mundo y con la vida misma, y hasta 
cierto punto dudaba de todo el sistema, ¡hasta que tuvo lugar la segunda historia! La duda me creó una 
crisis horrible, pero se convirtió en un milagro y en una experiencia inolvidable. 
 



El segundo acontecimiento se produjo en relación con una amiga mía muy cercana a la que le habían 
diagnosticado un tumor maligno en la cabeza y el cáncer se había apoderado de su cuerpo. Los médicos 
se habían dado por vencidos y ella tenía mucho miedo de morir. Un día, antes de que su estado 
empeorara, me preguntó: "¿Como es el mundo después de la muerte, cuánto sabes de el y cómo puedes 
ayudarme?". Realmente no sabía qué responder, porque hay una gran diferencia entre saber por 
experiencia y decir algo con seguridad. Sólo le dije que era mejor preguntar a su maestro interior y a 
sus ángeles de la guarda. Ellos pueden ayudar definitivamente de una mejor manera. 
 

En ese momento, le pedí a Dios y a todos los maestros y a la jerarquía espiritual desde el fondo de mi 
corazón, que le mostraran un camino para que pudiera ser guiada correctamente. Les pedí que me 
mostraran algo para recuperar la fe y volver a creer en ellos. Necesitaba asegurarme de que lo que 
había leído era cierto, demostrar que no eran sólo mitos. Un par de días después, su estado empeoró 
y perdió la vista y el oído, y nadie podía comunicarse con ella. Pero cuando fui a visitarla, me llamó 
por mi nombre en voz alta y me dijo que podía verme y oír mis pensamientos e incluso me dijo lo que 
llevaba puesto. 
 
Me quedé sorprendida y, por primera vez en mi vida, tuve una experiencia telepática real.  Le dije que 
pidiera a los Maestros que la guiaran en su próximo viaje. Dos días después, su familia me llamó para 
decirme que se había despertado en mitad de la noche y que les había pedido que escribieran todo lo 
que dijera, y que luego me dieran el escrito sólo a mí. Contó a su familia que se iba de viaje y mencionó 
que ya no tenía miedo a la muerte y que estaba lista para partir. Poco después entró en coma y al día 
siguiente se fue al lado interno. Esa carta que me dejó ha cambiado mi vida y ha obrado como un 
milagro. Fue como una mensajera que iluminó mis dudas, preguntas y todo lo que no podía entender. 
No hace falta decir que mi amiga no tenía ningún conocimiento de las ciencias esotéricas y ninguno 
de los miembros de su familia entendió sus palabras, excepto yo. Los extraños secretos se abrieron y 
el camino de retorno me fue plenamente explicado. 
 
Desde ese momento, he sentido una gran responsabilidad hacia el camino y la iluminación de la 
humanidad. Empecé a traducir los textos de las ciencias esotéricas, especialmente de astrología 
esotérica, para los interesados. Luego, encontré la Escuela Arcana, Triángulos y el Grupo de Buena 
Voluntad Mundial, y aprendí y sigo aprendiendo el Camino del Servicio con ellos. 
 

Al final, todo lo que intento decir es que todas esas dificultades, retos y crisis desaparecieron en un 
momento. Todo lo que veo ahora es el amor y la luz de esos ojos azules que me cambiaron, y las 
palabras de la carta de mi amiga. Estas experiencias me aportaron tal sentido de responsabilidad y 
obligación de rendir cuentas que ahora estoy dispuesta a hacer cualquier cosa para servir y soportar 
las dificultades y las crisis; siempre con la aspiración de ayudar a los demás y compartir la luz y el amor 
en cualquier idioma. Creo que percibir el concepto del "lenguaje de los corazones" requiere más 
esfuerzo y tiempo, pero al menos ahora sé quién lo enseña y he empezado a aprender su alfabeto. 
 
Hoy quiero decir a todo el mundo: "Por favor, no tengáis miedo de las crisis y las dificultades y no 
huyáis de ellas, porque están destinadas según nuestro plan evolutivo y, en última instancia, nos hacen 
más fuertes y dispuestos a realizar nuestro viaje de regreso al hogar". 


